

Mgr Taché a sacré: Mgr Emile Grouard (évêque d'Ibora), 1er août 1891 ;

Mgr Grandin a sacré : Mgr Emile Legal (évêque de Pogle, puis archevêque d'Edmonton), le 17 juin 1897 ;

Mgr Favaud a sacré: Mgr Isidore Clut (évêque d'Arindèle), le 15 août 1867 ;

Mgr Bonjean a sacré: Mgr Mélizan (évêque d'Adrana), le 24 janvier 1880 ;

Mgr Melizan a sacré: 1o Mgr Henri Joulain (évêque de Jaffina), le 24 août 1893 ;

2o Mgr Antoine Condert (évêque titulaire de Balanie), le 30 novembre 1898 ;

Mgr Grouard a sacré: Mgr Gabriel Breynat (évêque titulaire d'Adramite), le 6 avril 1902.

Mgr Coudert a sacré: Mgr Jules Brault (évêque de Jaffna), le 8 février 1920.

* * *

“ Il y a sans doute peu de congrégations de missionnaires, explique M. l'abbé Bigaouette, et même peu d'ordres religieux, qui aient l'honneur de posséder une lignée d'évêques qui remontent ainsi directement à la source première—ou qui en descendent. L'esprit apostolique dont fut pénétré le fondateur des Oblats au jour de son sacre à Rome se perpétue dans ses fils devenus évêques. ” Il nous semble bien, en tout cas, que la providentielle coïncidence méritait d'être signalée.

Mgr Grandin, nous l'avons noté, a été le dernier évêque sacré par Mgr de Mazonod. Durant ses quarante-trois ans d'épiscopat, l'ancien évêque de Saint-Albert n'a imposé les mains qu'au seul Mgr Legal, son coadjuteur et plus tard son successeur, qui vient de mourir (10 mars 1920) archevêque d'Edmonton. Ce sacre de Mgr Legal eut lieu le 17 juin 1897. Dans l'allocution qu'il prononça au dîner du sacre, Mgr Grandin disait au nouvel évêque: “ J'ai tenu à vous consacrer moi-même, cher Mgr de Pogle, malgré mes souffrances, car je suis le dernier évêque consacré par notre vénéré fondateur. Je